

A. Zur Person

Geboren am 20.02.1947 in Bremen; verheiratet seit 1971 mit einer Schweizerbürgerin, Deutscher Staatsangehöriger und seit 1994 auch Schweizerbürger; eine Tochter

B. Ausbildung

Studium der Rechtswissenschaften an den Universitäten Göttingen und Kiel (1967-1972)

*anschließend*

Studium des schweizerischen Rechts an der Universität Bern (1972/73)

*mit Teilnahme an folgenden Lehrveranstaltungen:*

ZGB - Einleitung und Personenrecht, ZGB - Familienrecht, Obligationenrecht I - Allg. Teil - und II - Die einzelnen Vertragsverhältnisse - , Internationales Privatrecht, Kriminologie, Völkerrecht, Internationale Organisationen

Referendariat (Vorbereitungsdienst) von 1974-1976; Anwaltswahlstation im Advokaturbüro Fürsprecher R. Steffen, Thun/BE

Promotion zum Dr. iur. An der Universität Hamburg (1977) mit der rechtsvergleichenden Dissertation: *Die öffentliche Erziehung in der Bundesrepublik Deutschland und der Schweiz*

C. Beruflicher Werdegang

Dez. 1976 bis Okt. 1979 Rechtsanwalt in Bremen

Nov. 1979 bis Sept.2007 Richter in Niedersachsen, bis April 1995 am Landgericht Verden mit Abordnungen an das Oberlandesgericht Celle (6 Monate) und an das Bezirksgericht, später Landgericht Dresden (3 Jahre); seit Mai 1995 Direktor des Amtsgerichts Syke

Schwerpunkt der richterlichen Tätigkeit: Bearbeitung von Zivilsachen mit Spezialgebieten Nachlasssachen, WEG-Sachen (Wohnungseigentum) und Handelssachen (Vorsitzender einer Kammer für Handelssachen in Dresden)

D. Vorstellungen nach Ausscheiden aus dem aktiven Richterdienst zum 30.09.2007

Zulassung als Rechtsanwalt beim Landgericht Bremen; anschließend Eintragung in die „EU/EFTA – Liste“ eines Kantons gemäß Art. 27 -29 Anwaltsgesetz (BGFA); Tätigkeit als freier Mitarbeiter bei vorwiegend rechtsberatend tätigen Anwälten im deutschsprachigen Raum der Schweiz; ab 01.01.2007 weiterer ständiger Wohnsitz in 1005 Lausanne, Rue Orient-Ville 4